
Zu den Menschen-Rechten gehört:

•	 Jeder darf seine Meinung sagen. 

•	 Männer und Frauen haben die 

gleichen Rechte. 

•	 Es ist egal, woher jemand kommt. 

•	 Jeder darf die Religion haben,  

die er will.

Die Menschen-Rechte stehen im 

Grund-Gesetz.

Das Grund-Gesetz ist das wichtigste 

Gesetz in Deutschland.

Es gibt noch andere Gesetze.

In Gesetzen stehen Regeln.

Alle Menschen müssen sich an diese 

Regeln halten.

Gewalten-Teilung
In jeder Demokratie gibt es  

3 wichtige Aufgaben:

•	 Gesetze machen. 

Das ist die Aufgabe  

von Parlamenten.  

Der Land-Tag ist ein Parlament.  

Oder der Bundes-Tag. 

Man sagt dazu auch: Legislative 

•	 Gesetze ausführen. 

Das ist die Aufgabe 

von der Regierung. 

Oder zum Beispiel von der Polizei. 

Man sagt dazu auch: Exekutive 

•	 Aufpassen, dass sich alle  

an die Gesetze halten. 

Das ist die Aufgabe  

von den Gerichten. 

Man sagt dazu auch: Judikative 

Infos in Leichter Sprache

Demokratie
Wir bestimmen mit!
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Die 3 Aufgaben sind also verteilt.

Jeder kümmert sich um seine Aufgabe.

So hat keiner zu viel Macht.

Die Macht ist aufgeteilt.

Man sagt dazu auch: Gewalten-Teilung
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Demokratie 
Auf der Welt gibt es viele Länder.

Wir leben in Deutschland.

Andere Länder sind zum Beispiel:

•	 England

•	 Frankreich

•	 Türkei

Ein anderes Wort  

für Länder ist:  

Staaten.

Jedes Land hat eine Staats-Form.

Die Staats-Form in Deutschland heißt: 

Demokratie.

In einer Demokratie dürfen alle 

Menschen mit-bestimmen.

Man sagt zu Demokratie auch:  

Volks-Herrschaft.

Viele Länder haben keine Demokratie.

In diesen Ländern bestimmt nur einer.

Ein anderes Wort dafür ist: Diktatur.

In einer Diktatur geht es

oft vielen Menschen schlecht. 

Weil sie nicht mit-bestimmen dürfen.

Wahlen
In einer Demokratie gibt es alle paar  

Jahre Wahlen.

Die Menschen bestimmen dann:

Diese Politiker sollen uns regieren.

Wahlen gibt es

•	 für die Städte und Gemeinden. 

Man sagt dazu: Kommunal-Wahl.

Wahlen gibt es

•	 für die Bundes-Länder. 

Man sagt dazu: Land-Tags-Wahl.

Nordrhein-Westfalen ist ein  

Bundes-Land. 

Andere Bundes-Länder sind zum 

Beispiel Bayern oder Hessen.  

•	 �für ganz Deutschland. 

Man sagt dazu: Bundes-Tags-Wahl. 

•	 �für ganz Europa. 

Man sagt dazu: Europa-Wahl.

Menschen-Rechte
In einer Demokratie gibt es  

Menschen-Rechte.

Die Menschen-Rechte  

gelten für alle Menschen.
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